

MACROECONOMIA.

ENSAYO.

09/07/2020

6to CUATRIMESTRE DE ADMINISTRACION Y
ESTRATEGIA DE NEGOCIOS.

MAESTRA: YANETH DEL ROCIO ESPINOSA.

ALUMNA: VANESSA GUADALUPE SÁNCHEZ PIMENTEL.

INTRODUCCION:

En esta tercera unidad hablaremos sobre las políticas económicas y entorno de los negocios aquí veremos la comprensión de la realidad actual de la economía mexicana que es necesario tener como un marco de referencia la evolución macroeconómica de México durante el periodo de 1950-2000, hay que saber sobre el crecimiento con estabilidad, el crecimiento con inflación y la estabilidad macroeconómica y un bajo crecimiento económico a partir del año 2001, también sabremos sobre la instrumentación de la política fiscal y monetaria si responde a las prioridades de impulsar el crecimiento económico, controlar la inflación y generar fuentes de empleo para la población.

También hablaremos sobre el ciclo económico de una empresa ya que aquí tenemos que imaginarnos que si llegamos a alguna oficina y pedir que se evalúe la conveniencia de realizar una inversión importante o de tomar un crédito que puede ser riesgoso para la empresa. Si tenemos un buen contador o administrador se estudia el entorno económico, ya que se revisan las páginas financieras de algunos periódicos y revistas, consultas en Internet y se llega a encontrar que en todos lados se habla de que la economía está en un período de auge, o, al contrario, que se prevé una grave depresión.

DESARROLLO:

Políticas económicas y entorno de los negocios:

La instrumentación de la política fiscal y monetaria responde a las prioridades de impulsar el crecimiento económico, controlar la inflación y generar fuentes de empleo para la población.

Marco político-económico de México.

La misión de la política macroeconómica es diagnosticar la situación de la economía e inducir entre los agentes económicos un entorno de certidumbre y confianza para los negocios y prescribir toma de decisiones acertadas.

Historia:

La historia moderna de México comienza a principios de los años cuarenta, es en la década de 1940 que el país emprende un proceso de crecimiento que contrasta con los 30 años anteriores de estancamiento económico.

En 1940-1950, la economía mexicana se vio favorecida por la demanda internacional de bienes surgida a raíz de la Segunda Guerra Mundial, de igual manera se incentivó la industria doméstica de bienes manufacturados.

En 1954-1970 conocido como el milagro mexicano se obtuvo la tasa de crecimiento más elevada en la historia económica de México, la tasa de inflación más baja y el tipo de cambio permaneció durante el periodo.

A finales de la década de 1970, el crecimiento industrial implicó el abandono del sector agrícola, como también el descuido del gasto en educación dentro de las prioridades del sector público y, como consecuencia, se deterioró significativamente la distribución del ingreso.

En 1982 la inflación se disparó, mientras que el PIB se redujo, cuando pasa ese acontecimiento la nueva administración del presidente Miguel de la Madrid firmó un acuerdo con el Fondo Monetario Internacional con el fin de comprometerse a estabilizar la situación económica del país.

En 1986 a 1994 se observó un franco proceso de vuelta a la estabilidad, con políticas monetarias y fiscal dirigidas a lograr un control de la inflación y reducción en las tasas de interés, mediante una reducción de la demanda agregada.

La crisis de 1994-1995 tenía objetivos:

- a) corregir los desequilibrios macroeconómicos asociados con el elevado déficit de la cuenta corriente de la balanza de pagos.
- b) moderar las presiones inflacionarias resultantes de la devaluación de la moneda.
- c) resolver el problema de vencimientos de la deuda pública de corto plazo, particularmente de los Tesobonos.

d) enfrentar el problema de sobreendeudamiento del sector privado y evitar el colapso generalizado del sistema de pagos.

e) limitar el deterioro fiscal originado por las obligaciones extra presupuestales y la abrupta caída de la actividad económica.

f) mejorar la estructura de vencimientos y el costo de la deuda pública.

En 1995 y 1996 se enfocó a superar los factores coyunturales y estructurales derivados de la crisis financiera y a establecer las bases que permitieran reanudar el crecimiento económico.

BASES TEORICAS:

Compra de bienes y Servicios:

Las compras de bienes y servicios integran la porción del presupuesto nacional que el gobierno utiliza directamente.

Pagos de transferencias a las familias y pago de intereses:

Son erogaciones en efectivo realizadas directamente a los hogares, beneficios a la seguridad social, compensación por desempleo y bienestar social.

POLÍTICA FISCAL:

Es el conjunto de instrumentos y medidas que toma el Estado con el objeto de recaudar los ingresos necesarios para realizar las funciones que le ayuden a cumplir los objetivos de la política económica general.

Sus instrumentos son:

-Conjunto de impuestos, derechos, productos y aprovechamiento, que conforman el sistema fiscal.

-Ganancias que se obtienen del funcionamiento de las empresas del sector público.

-Financiamiento público que puede provenir de fuentes internas y de fuentes externas.

-Transferencias o recursos que los diversos sectores y entidades hacen llegar al sector público y que permiten incrementar sus ingresos.

Algunos de sus objetivos son:

-Obtener los impuestos, derechos, productos y aprovechamientos, así como los demás ingresos que le corresponden por ley, que permitan el incremento de inversiones y del empleo sin causar desequilibrios.

-Otorgar estímulos fiscales a las actividades económicas que se consideren prioritarias para el desarrollo del país.

-Regular, coordinar y controlar los servicios de la Tesorería de la Federación.

-Controlar a los organismos descentralizados y empresas estatales que por ley están sujetos a un control presupuestal, como PEMEX, IMSS, CFE y otros.

Política monetaria y crediticia:

Esta forma parte de la política económica general y financiera en particular, y está constituida por el conjunto de medidas e instrumentos que aplica el Estado con el objeto de regular y controlar el sistema monetario y crediticio de un país.

Sus aspectos son:

- La oferta monetaria o volumen de dinero.
- El tipo de cambio.
- El tipo de interés bancario.
- El volumen del crédito.
- El costo del dinero.
- La capacidad de pago del dinero.

Algunos de sus instrumentos son:

- Política de redescuento.
- Operaciones de mercado abierto.
- Depósito o encaje de los bancos comerciales.
- Coeficiente de liquidez de la banca comercial.
- Colocación de bonos y títulos gubernamentales.
- Controles selectivos y directos del crédito.
- Desarrollo de los mercados monetarios.
- Emisión primaria de dinero por el banco central.
- Expansión o contracción del crédito.

Tipos de dinero:

- Circulante. Los billetes y las monedas que usamos actualmente se conocen como circulante monetario.

- Depósitos. Los depósitos en el banco y otras instituciones financieras que también son dinero.

Demanda monetaria:

Demanda transaccional.

Las unidades familiares y las empresas guardan o mantienen cierta cantidad de dinero debido a su conveniencia como medio de cambio ampliamente aceptado.

Demanda precautoria.

Las unidades familiares y las empresas requieren mantener cierta cantidad de dinero a fin de satisfacer necesidades imprevistas.

Demanda especulativa.

El valor nominal del dinero es fijo, lo que no sucede en el caso de una acción, un bono, una casa o un cuadro de pintura, ya que en comparación con otros activos es más seguro guardar dinero porque su valor nominal no varía.

El ciclo económico de una empresa:

La economía está sujeta a comportamientos y tendencias más o menos predecibles, de cierta duración que es posible identificar con un conjunto de indicadores económicos.

En el siglo XX en el libro El Capital de Marx, se señaló que las grandes revoluciones industriales tenían un efecto fundamental en el desarrollo del capitalismo, determinando grandes períodos de su evolución.

En 1896, Alexander Helphand, el formuló un esquema de ondas largas de expansión seguidas de ondas largas depresivas determinadas por la expansión del mercado mundial, el mercado monetario, la tecnología, entre otros.

En 1913 Tugan Baranowsky continuó esa línea de investigación ocupándose de los desequilibrios entre los sectores productivos.

En 1978 un economista e historiador, llamado Kindleberger, en su libro Manías, Pánicos y crisis escribió que el patrón básico de desplazamiento, describe la naturaleza de la economía capitalista lo bastante bien para atraer nuestra atención hacia los problemas cruciales de la política económica.

Conclusiones después de más de 100 años de literatura:

Primero: Existe un acuerdo general de que hay tres tipos de ciclos:

-Los ciclos cortos, siguen el movimiento de inventarios.

-Los ciclos cortos o ciclos de negocios, estos dos siguen la rotación del capital fijo y los ciclos largos.

Segundo: Cada autor les da un nombre diferente a las etapas de los ciclos, ya que presentan un comportamiento en forma de Campana de Gauss.

Tercero: Los cambios institucionales y las políticas económicas han sido, hasta el momento, incapaces de determinar el momento exacto del cambio o evitarlas.

Teorías de las crisis:

La teoría marxista de la crisis es el rendimiento decreciente en la fertilidad de la tierra que provocaba una disminución progresiva de la productividad y que los subjetivistas utilizaron la misma idea de rendimientos decrecientes y la ampliaron al trabajo y al capital.

La crisis surge de la reproducción del sistema, es esta renovación del capital fijo la que determina la actividad febril del período de auge.

La renovación del capital tiene un triple aspecto. Mandel, 1975, 108.

-El valor de la nueva maquinaria será mayor, es decir la composición orgánica del capital será cada vez más alta.

-Solamente se adquirirá si el costo del trabajo vivo desplazado es superior a los costos adicionales en capital fijo.

-Solamente se incorporará al ciclo productivo si permite reducir el costo de producción por debajo de la media social, es decir, si permite obtener ganancias extraordinarias.

El concepto de crisis en otras corrientes de pensamiento económico:

-La teoría subjetiva, parte de situaciones de equilibrio en las cuales la crisis está descartada de antemano, los desequilibrios se corrigen por si solos o representan momentos dentro de la tendencia de ajuste.

-La teoría monetarista de Friedman se ocupa de problemas monetarios y su impacto en la economía real, pero no aborda el problema.

Los nuevos clásicos se ocupan del crecimiento global de la economía, dentro de la cual, el problema del ciclo es, al igual que sus antecesores, un problema de equilibrios cuya solución es instrumental.

La situación actual:

La crisis es un problema real y grave de la economía. Y por supuesto economistas y las instituciones nacionales y mundiales se han ocupado de ella.

CONCLUSION:

Como podemos observar aquí, es muy importante conocer cada parte de la historia que fue pasando, Aquí se llega a hablar sobre la política económica, también se habla sobre las estrategias, las herramientas, las instituciones, todo esto llega a hacer importante ya que existe algún sistema que se toma el control de la economía, sin esto la organización y el control del dinero esta baja, la política económica se llega a encargar de eso, la economía se enfoca desde muchos aspectos, y este es uno de ellos.